



## REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

En este segundo número del 2009 de la Revista de Gastroenterología de México, nos complace presentar una gama diversa de artículos originales que son fiel reflejo de la participación multidisciplinaria en nuestra especialidad.

La prevalencia del cáncer de colon y recto se ha incrementado en forma notable en los últimos años, al grado de desplazar al cáncer gástrico del primer lugar entre las neoplasias del aparato digestivo en muchas instituciones de México. En este número, el Dr. Charúa y sus colaboradores, presentan un análisis del comportamiento epidemiológico del cáncer colorrectal en los últimos 20 años en el Hospital General de México. Los resultados que nos muestran corroboran la tendencia nacional y deben motivarnos a realizar una búsqueda intencionada y la detección oportuna de lesiones precursoras del cáncer, ya que el diagnóstico en etapas avanzadas de la enfermedad sigue siendo desafortunadamente la regla en nuestro país. Precisamente, el Dr. Cancino-López y sus colaboradores informan los resultados obtenidos en la pesquisa de pólipos colónicos en pacientes con acromegalia, enfermedad que impone un alto riesgo para el desarrollo de neoplasias debido a la influencia trófica de la hormona de crecimiento. Hablando una vez más de lesiones pre-malignas, los médicos patólogos nos presentan la concordancia inter-observador que obtienen empleando un nuevo sistema para diagnosticar gastritis atrófica. En este interesante artículo, el Dr. Ramírez-Mendoza y sus colaboradores, destacan la importancia del correcto diagnóstico de esta lesión y nos permiten conocer criterios de diagnóstico y nomenclatura que sin duda facilitará el entendimiento y la comunicación indispensable entre los especialistas para beneficio de nuestros pacientes.

La desnutrición es un padecimiento que frecuentemente ignoramos y, paradójicamente, podemos agravar con nuestras intervenciones terapéuticas e internamientos prolongados. El Dr. Baccaro nos presenta la comparación de dos escalas de evaluación de la desnutrición que nos permite recordar la importancia de esta entidad como factor determinante en la evolución y pronóstico de nuestros enfermos. Dos interesantes contribuciones nos hablan de padecimientos que reconocemos cada vez con mayor frecuencia, quizá porque pensamos más en ellos o porque contamos con más y mejores recursos diagnósticos: la enfermedad celiaca y la enfermedad de Crohn. Dichas revisiones brindan un repaso global tanto de las características clínicas, epidemiológicas, como de diagnóstico y tratamiento de ambas entidades.

En este primer semestre del año tan difícil para nuestro país, azotado por crisis económicas y sanitarias, es muy satisfactorio presentarles un número conformado por aportaciones de Argentina, Venezuela, Brasil y México. Así, nuestra publicación se consolida como un foro atractivo para investigadores de nuestro continente. Esperamos que esta tendencia se fortalezca con el funcionamiento del nuevo portal de la Revista, en el que puede tener libre acceso a la colección completa y permite el envío de trabajos y su revisión por nuestro Comité editorial.

Los invitamos a visitar: [www.revistagastroenterologiamexico.org](http://www.revistagastroenterologiamexico.org)

Los Editores